
120 человек на 65 автомашинах
приняли в субботу, 27 мая, участие в
акции против «мигалок» на Волоко-
ламском шоссе на северо-западе
Москвы. Согласно данным ГУВД, в
акции приняли участие 10 больше-
грузных автомашин, 25 «газелей» и
30 легковых автомашин. Участники
несанкционированной акции высту-
пили под лозунгами «Мы научим
любить Конституцию!», «Долой ли-
хачей с мигалками!», «Сотрудникам
ДПС - достойную зарплату!»...

Нескольким участникам и орга-
низаторам акции предъявлено об-
винение в нарушении статьи 20.2
Кодекса РФ об административных
правонарушениях (организация не-
санкционированного шествия, ми-
тинга, демонстрации). Еще на 24
участников составлены админист-
ративные протоколы о нарушении
Правил дорожного движения.

На трети цветников на основных
столичных магистралях, в парках и
скверах уже высажены летние цве-
ты, сообщили в воскресенье, 28
мая, в ГУП «Мосзеленхоз». Только
Мосзеленхозом на 32 тыс. кв. мет-
ров из 107 тыс., отведенных под
цветники, уже высажены летники.
В настоящее время заканчиваются
работы по замене весеннего цве-
точного оформления города.

За весеннее время Мосзеленхо-
зом тюльпаны были высажены на
площади 28 тыс. кв. метров, виолы
- на площади почти 10 тыс. кв. ме-
тров. Теперь на их месте, а также
на всех участках, отведенных под
цветники, будут высажены бего-
нии, тагетисы и другие цветы - все-
го 360 наименований. В июне в сто-
лице начнется вертикальное озеле-
нение вдоль таких трасс, как Ка-
ширское шоссе, Рязанский и Вол-
гоградский проспекты, а также на
бульварах и в парках.

СУББОТА,27.05

ИНФОРМ
БЮРО

...ЖИВЕМ 
В ЦВЕТНИКЕ

На состоявшемся 30 мая засе-
дании московского правительства
рассматривался прогноз социаль-
но-экономического развития го-
рода до 2010 года. Так, если в
прошлом году валовой регио-
нальный продукт на душу населе-
ния в Москве составлял 12,1 тыс.
долларов США, то через пять лет,
согласно прогнозу, этот показа-
тель вырастет до 25,6 тыс. По сло-
вам мэра столицы Юрия Лужкова,
каждый год в городе проходит
под знаком реализации какой-то
приоритетной сверхзадачи. «Я по-
лагаю, 2007 год нам следует объ-
явить Годом ребенка, - отметил
Юрий Михайлович. – Для реше-
ния этой масштабной программы
нам потребуется дополнительно
10 млрд. рублей».

«МС» - Интерфакс 

5
ПРОГРЕСС У НАС ТО И ДЕЛО СПОТЫКАЕТСЯ: 

ТО НА КРАСОТУ ДВОРОВ ЭНЕРГИИ НЕ ХВАТАЕТ,
ТО ПРОЕЗДНЫЕ БИЛЕТЫ РАЗМАГНИЧИВАЮТСЯ...

ПОЧЕМУ БЫ ЭТО?
факты и комментарии
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2007-й В СТОЛИЦЕ –
ГОД РЕБЕНКА

С начала 2006 года в Москве от-
крыто 30 новых дошкольных учре-
ждений, сообщила представитель
Мосгордумы в Совете Федерации
Зинаида Драгункина в понедель-
ник, 29 мая, на заседании комис-
сии по социальной политике и
трудовым отношениям столично-
го парламента. По ее словам, до
конца 2006 года будет введено в
строй еще 70 детских садов.

Кроме того, сто дошкольных уч-
реждений планируется открыть в
следующем году. «Таким образом,
16-тысячная очередь в детские са-
ды, возможно, будет ликвидирова-
на», - отметила З. Драгункина. 

БЕЗ ДЕТСАДОВ 
КАК БЕЗ РУК

ПОНЕДЕЛЬНИК,29.05

Многие законы, регла-
ментирующие отноше-
ния населения и власти

в жилищно-коммунальной
сфере, напомнил собравшим-
ся Аксенов, еще не прописаны.
Рядовые граждане зачастую не
могут даже сформулировать
свои интересы в сфере ЖКХ. В
такой ситуации защита моск-
вичей является обязанностью
власти.

В сентябре – октябре в сто-
лице начнутся конкурсы среди
управляющих компаний. После
этого собственникам жилья в
соответствии с ЖК будет пред-
ложено определиться, кому
доверить управление своим
жильем. Формально государ-
ство не несет ответственности
за выбор собственников, но
факты свидетельствуют: пос-
ледствия опрометчивых или
безответственных решений
расхлебывать все равно прихо-
дится органам власти – упра-
вам или префектурам. В
ЮВАО, например, вполне леги-
тимно избранный председа-
тель ТСЖ уехал отдыхать на
полмесяца, «забыв» перечис-
лить ресурсоснабжающим ор-
ганизациям деньги, собранные
жильцами. Дом остался без го-
рячей и холодной воды. Дого-
вариваться с поставщиками
пришлось префектуре. 

Вряд ли у всех компаний,
предостерег Аксенов, которые
выйдут на рынок управления
жильем, будет достаточно
опыта и необходимых ресур-
сов для успешного ведения де-

ла. Местной власти нужно
быть готовой к тому, что слу-
чилось, например, в Гагарин-
ском районе: после того, как
домом по очереди «поуправля-
ли» три компании, он остался с
3 млн. рублей долга.

Может обостриться и другая
социальная проблема, под-
черкнул Петр Аксенов: плата за
жилье, установленная компа-
нией, может оказаться не по
силам части населения. Уже
есть пример, когда собствен-
ники вместе с жильем получи-
ли и управляющую компанию-
инвестора, а с ней вместе и ус-
тановленную УК сумму оплаты
– 120 рублей за квадратный
метр жилой площади! Может
ли власть взять под контроль и
регулировать отношения соб-
ственника и управляющей ком-
пании? Жилищный кодекс ста-
вит ограничения для такого
вмешательства. Но и в такой
ситуации власть не может уйти
от проблемы: нужно искать
способы защиты людей.

На семинаре многие главы
управ отмечали, что в Москве
много управляющих компаний,
обладающих многолетним
опытом – это ДЕЗы. Но в своем
выступлении П. Аксенов упрек-
нул их в том, что зачастую они
отождествляют с ДЕЗами себя
- встают на их точку зрения и
ратуют за различные префе-
ренции для них при проведе-
нии конкурсов. С одной сторо-
ны, понятно желание таким об-
разом минимизировать риски
населения при выборе УК, тем

более что, по данным пос-
леднего опроса, почти 90
процентов населения хотят
видеть в качестве управляю-
щих компаний именно 
ДЕЗы. Но с другой, представи-
тели власти должны отдавать
себе отчет в том, что предпоч-
тения людей основаны на бо-
лее низких ценах на услуги,
предоставляемые ДЕЗами. Это
конкурентное преимущество
исчезнет, как только ДЕЗы пе-
рестанут получать бюджетные
дотации. К тому же в прежнем
своем виде они соединяли
функции заказчика, подрядчи-
ка и управленческие. Согласно
ЖК эти функции должны быть
разделены. Так что место рай-
онной власти – «над схваткой».
Она должна защищать соблю-
дение законных интересов
всех участников процесса, но
прежде всего – населения.

У районной власти, напом-
нил руководитель Комплекса
городского хозяйства, есть
действенный рычаг для прове-
дения собственной социальной
и экономической политики на
своих территориях – ЕИРЦ.

- Это должны быть ваши
глаза, уши, руки, - сказал он. -
Оттуда вы можете получать и
статистику, и аналитику: кто
платит, сколько и кому, какого
качества услуги предоставляют
населению. Именно экспери-
мент, проведенный в свое вре-
мя с ЕИРЦ в СВАО, позволил
правительству Москвы сделать
вывод об уровне платежеспо-
собности населения. Это поз-

волило значительно увеличить
количество получателей жи-
лищных субсидий, снизить ма-
ксимальную долю семейного
бюджета на оплату жилья с 20
до 10 процентов.

Чтобы контролировать по-
ложение дел на своей террито-
рии, подчеркнул Петр Николае-
вич, все потребители комму-
нальных услуг, расположен-
ные в районе, должны прохо-
дить через ЕИРЦ, особенно
арендаторы. Он привел еще
один факт, которым подтвер-
дил свою мысль о том, что
районной власти нужно реши-
тельно отказаться от защиты
корпоративных интересов 
ДЕЗов. Сегодня 70 процентов
нежилых помещений отошло к
ним. Почему это произошло? И
кто как не районные власти
обязаны разобраться с этим?

Другой механизм защиты
интересов населения со сторо-
ны районной власти – это при-
боры учета. Во исполнение по-
становления правительства
Москвы ими оснащены практи-
чески все жилые муниципаль-
ные дома. Но механизм расче-
та с населением по фактически
потребленным ресурсам рабо-
тает далеко не во всех районах.
Петр Николаевич поделился
впечатлениями от посещения
района Щукино СЗАО. Там при-
борами учета оснащены 85

процентов жилых домов, но
управа отчитывается только за
10-15 процентов. Потому что
приборы стоят, а население
по-прежнему платит по норма-
тивам.

Многие законы, отметил
Петр Аксенов, относящиеся к
реформированию и функцио-
нированию ЖКХ, на федераль-
ном уровне принимаются в
«сыром виде», в неоправдан-
ной спешке, без учета реально-
го положения дел. Он с готов-
ностью принял инициативу
участников семинара регуляр-
но, не реже двух раз в месяц,
проводить встречи с рабочей
группой глав районных управ
по проблемам реформы ЖКХ.
Никого эти проблемы, под-
черкнул он, не касаются так,
как районную власть. Управы
находятся, если так можно вы-
разиться, на огневом рубеже
реформы. Они первыми при-
нимают удары, которые следу-
ют за непродуманными навер-
ху решениями. Но к ним же
стекается самая достоверная,
самая свежая информация.
Анализируя ее, надо грамотно
подтягивать законодательство
к практике. И Департаменту
жилищно-коммунального хо-
зяйства, и правительству Мо-
сквы нужна в этом поддержка,
помощь районных управ.

Наталья КРАСОВА

Хорошо известно, что
пересечения автомо-
бильных дорог с же-
лезнодорожными путя-
ми часто становятся
местом дорожно-
транспортных проис-
шествий. Причем про-
исшествий тяжелей-
ших, почти всегда - с
человеческими жерт-
вами. Отсюда и особо
пристальное внимание
к железнодорожным
переездам со стороны
ГИБДД.

-С15 мая по 15 июня в Москве,
как и по всей России, прово-
дится операция «Внимание,

переезд!» - рассказывает заместитель
начальника управления ГИБДД ГУВД
Москвы полковник милиции Игорь
Исаев. - Сегодня в столице действуют
103 переезда железнодорожных и ав-
томобильных путей в одном уровне. В
ходе нынешнего мероприятия нами
уже проверены 97 из них. Для этого
созданы специальные комиссии, куда
вошли представители префектур,
ГИБДД и владельцев железнодорож-
ных переездов.

55 процентов московских переездов
имеют ведомственную принадлеж-
ность. Как правило, это соединенные
железнодорожными ветками межпро-
изводственные территории, крупные
склады и базы хранения. Владельцем
же остальных являются Российские
железные дороги. Кстати, совсем нет
железнодорожных переездов в Цент-

ральном и Юго-Западном администра-
тивных округах, а вот лидируют по их
числу ЮВАО (21), ВАО (18) и ЗАО (14).

Комиссиями выявлен целый букет
недостатков. Самые распространен-
ные из них -  сломанные и неработаю-
щие шлагбаумы, отсутствие разметки
и настила на пешеходных проходах,
плохое дорожное покрытие.

По каждому такому случаю вынесе-
ны соответствующие акты-предписа-
ния. Причем выполнение их поставле-

но на самый строгий контроль по сро-
кам: материалы на особо забывчивых
и неторопливых без промедления бу-
дут передаваться в органы прокурату-
ры. А вот за такие «шалости» на пере-
езде, как езда по встречной полосе
или на запрещающий сигнал светофо-
ра, штрафом уже не отделаться - сле-
дует безусловное лишение водитель-
ских прав. Только за последнюю неде-
лю подобных лихачей набралось бо-
лее ста.

Надо сказать, что изрядное количе-
ство столичных переездов давно по-
росло бурьяном, прочно перейдя в ка-
тегорию «вечно вчерашних». Какие-то
оживают раз в два-три месяца, да и то
на несколько минут: переползет вдруг
маневровый тепловозик из одних во-
рот в другие, и снова тишина на неде-
ли, а то и месяцы. Например, из 16 же-
лезнодорожных переездов Северного
округа шесть используются крайне
редко, а один в ВАО вообще давно уже
считается безнадежно мертвым.

Между тем железнодорожный пере-
езд - это всегда зона повышенного
внимания и опасности, это всегда не-
избежное снижение скорости, что спо-
собствует образованию пробок - глав-
ному бичу автомобильного движения
в Москве. Поэтому задача убрать лиш-
ние, абсолютно нефункциональные
переезды сегодня очень актуальна. За
прошлый год их уже стало на два
меньше.

- Мы очень надеемся на помощь и
тесное взаимодействие с руководст-
вом префектур и управ районов, - го-
ворит Игорь Вячеславович, - которые
с пониманием относятся к проведе-
нию операции «Осторожно, переезд!».
Итоги ее в начале июля подведет об-
щегородская комиссия под руководст-
вом первого заместителя мэра в пра-
вительстве Москвы, руководителя
Комплекса городского хозяйства
Петра Аксенова.

Александр 
ЧУДАКОВ

Фото пресс-службы ГИБДД
ГУВД Москвы

На выездном семинаре в Отрадном главы районных управ
города учились эффективно работать в условиях реализа-
ции нового Жилищного кодекса. На многие вопросы полу-
чили ответы. Тут бы учебе и завершиться. Но руководитель
Комплекса городского хозяйства, первый заместитель мэ-
ра в правительстве Москвы Петр Аксенов, выступивший
одним из последних, поставил задачи, над которыми мно-
гие представители районных властей не думали, а то и
отодвигали в сторону как слишком сложные.

УПРАВА ПРИЗВАНА
ЗАЩИЩАТЬ

ОСТОРОЖНО, ПЕРЕЕЗД!


